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ABM Y ENTORNO FINANCIERO 
 

 
 

BBVA: ajuste hasta de medio punto porcentual, opción del 
Banco de México  
El Banco de México (BdeM) tiene la oportunidad de recortar hasta en medio 
punto porcentual la tasa de referencia este jueves, pues las presiones 
inflacionarias han bajado, aunque de forma general se espera que la 
disminución sea de un cuarto de punto, de acuerdo con análisis de 
instituciones financieras. "El Banco de México debería recortar las tasas en 
0.50 puntos porcentuales este jueves antes de que se cierre la ventana para 
acelerar el ritmo de recorte, pero creemos que realizará un ajuste de 0.25 
puntos", anticipó el área de estudios económicos de BBVA, el banco de 
mayor presencia entre los que operan en el país. De acuerdo con el área de 
análisis de CIBanco, "el mercado espera un recorte de un cuarto de punto 
porcentual, con lo que la tasa de referencia cerraría el año en 10 por ciento, 
la quinta baja del actual ciclo de flexibilización". En un análisis firmado por el 
economista en jefe de BBVA, Carlos Serrano, se explica que en México la 
inflación general pasó de 4.8 por ciento en octubre a 4.55 por ciento en 
noviembre, y la no subyacente disminuyo de 7.7 a 7.6 por ciento, 
respectivamente, lo que indica que el banco central podría ver señales de 
una baja generalizada y con ello continuar con los recortes. Los analistas de 
CIBanco indicaron que, a diferencia de la inflación en Estados Unidos, que 
muestra dificultades para seguir bajando, en México la inflación subyacente 
mantiene un ritmo constante de bajas "y es muy probable que se acerque al 
objetivo del BdeM en la primera mitad de 2025", que es de 3 por ciento, con 
un punto porcentual más alto o bajo. 

LA JORNADA   
 

Especialistas consultados por Citi prevén que la inflación 
cerraría año en 4.33%  
La ahora Encuesta Citi de Expectativas pronosticó una inflación general de 
0.39% y subyacente de 0.47% para la primera quincena de diciembre; y de 
0.50 y 0.45% respectivamente para todo el mes. Con ello, la inflación general 
y subyacente al cierre del 2024, se situarían en 4.33% (comparado con 4.38% 
en la encuesta anterior), y 3.60% anual (prácticamente sin cambios), 
respectivamente...                                                                              EL ECONOMISTA  
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Actinver celebra su 30 Aniversario: Compromiso por el 
bienestar de las personas y empresas  
Fundado en 1994, Actinver ha evolucionado y crecido, ofreciendo soluciones 
financieras innovadoras a través de su amplio portafolio de productos y 
servicios, que incluyen asesoría, banca privada, banca patrimonial, banca de 
inversión, seguros, fiduciario, créditos, arrendamientos, cambios, mercados 
y tesorerías, así como banca corporativa. Durante tres décadas, Actinver ha 
destacado por su enfoque en el cliente, por su solidez financiera y su 
constante adaptación a los cambios en el mercado. A lo largo de los años, ha 
sido testigo y partícipe del crecimiento económico y social del país, 
promoviendo la inclusión financiera y contribuyendo al desarrollo de las 
empresas y personas que confían en sus servicios. Y para marcar este 
importante hecho, la Bolsa Mexicana de Valores llevó a cabo un campanazo 
simbólico el pasado lunes 9 de diciembre. 

EXCÉLSIOR 
 

Autorizan a Plata ser banco digital  
Tras 22 meses de haber iniciado la solicitud, la plataforma financiera Plata 
recibió formalmente la autorización para consolidarse como institución de 
banca múltiple y se denominará Banco Plata. Conservará sus planes de 
operar como un banco completamente digital, por lo que no contará con 
sucursales bancarias físicas. Con esto, Plata se convierte en entidad número 
54 en recibir una licencia bancaria a nivel nacional. La autorización formal 
fue emitida por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) y tuvo la 
opinión favorable del Banco de México (Banxico). En los siguientes meses se 
enfocará en transformarse en Banco Plata, al tiempo que esperará la debida 
autorización para el inicio de operaciones. 

REFORMA   
 

Banco de México cerrará el año con otro recorte de 25 pb: 
analistas  
El Banco de México (Banxico) cerrará el año con un nuevo recorte a su tasa 
de interés, sobre todo ante la misma acción realizada por la Reserva Federal 
(Fed) de Estados Unidos este miércoles, indicaron analistas. Actualmente, el 
banco central, a cargo de Victoria Rodríguez Ceja, tiene su tasa de interés en 
un nivel de 10.25% luego de tres recortes consecutivos realizados este año, 
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y de que el año pasado se ubicara en un nivel récord de 11.25 por ciento. "La 
expectativa que tenemos es un recorte de 25 puntos base, para que quede 
en 10% la tasa. Banxico, a diferencia de la Fed, está un poco más cómodo 
con el tema de inflación, por lo cual es comprensible que la segunda visualice 
menores recortes en su tasa hacia adelante", indicó James Salazar, 
subdirector de Análisis Económico de CIBanco. 

EL ECONOMISTA   
 

Magnitud del recorte de Banxico, en incertidumbre  
En la última decisión de política monetaria del año se espera que el Banco de 
México (Banxico) recorte por cuarta ocasión consecutiva la tasa de 
referencia en 25 puntos base para ubicarla en 10 por ciento; sin embargo, 
analistas no descartan que incluso pueda verse una baja de mayor magnitud. 
Pamela Díaz, economista para México en BNP Paribas, consideró que las 
opiniones están divididas respecto a si es posible que Banxico corte la tasa 
en 50 puntos base. Estimó que habrá una decisión dividida de cuatro a uno 
en la Junta de Gobierno y un comunicado cauteloso que permita la discusión 
en la primera reunión de 2025 de bajar de forma más acelerada. "No sería 
algo inesperado que procediera con un recorte de tal magnitud. Creemos 
que será de 25 puntos base, porque el balance de riesgos para la inflación 
está sesgado al alza y para 2025 la Fed tiene menor predictibilidad en los 
recortes; sin embargo, podría justificar (Banxico) el recorte con el avance de 
la inflación", expuso. Para José Luis Ortega, director de inversiones de renta 
fija y multiactivos en BlackRock México, "hasta cierto punto" sería sorpresivo 
un recorte de medio punto porcentual, pero "tanto en la minuta de la 
decisión de política monetaria anterior, como el informe trimestral si vemos 
a dos miembros de la Junta de Gobierno muy dispuestos a acelerar la 
bajada". 

EL FINANCIERO   
  

 

Institutos ganan terreno a bancos  
Los institutos públicos como el Infonavit y el Fovissste han ganado mayor 
terreno en la colocación de crédito hipotecario este año frente a la banca 
comercial, con un crecimiento del 24.7 por ciento en volumen de créditos y 
del 28.8 por ciento en montos en el acumulado a agosto, según cifras de la 
industria. Juan Kasuga, director general de Creditaria, explicó que en 
contraste, la banca comercial apenas creció 0.8 por ciento en monto 
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colocado pero en número de créditos para vivienda, se desaceleró un 5.2 por 
ciento, por factores como las alzas en las tasas de interés y la incertidumbre 
en el mercado. Sin embargo, destacó que los resultados mixtos entre todos 
los organismos de vivienda e instituciones financieras, de enero a agosto, 
dejó un total de 350 mil 200 créditos, con un alza del 16.4 por ciento. 

EL FINANCIERO   
 

 

Inyectan financieras 7,422 mdp a Konfío  
Goldman Sachs y JPMorganChase, dos de las instituciones financieras más 
importantes a nivel global, así como Afore Sura México ampliaron a Konfío 
líneas de financiamiento que suman 7 mil 422 millones de pesos. Goldman 
Sachs renovó y amplió el monto de una línea de financiamiento existente 
hasta 4 mil 400 millones de pesos, además de que extendió su vigencia a 
febrero de 2028, detalló Konfío en un comunicado. Por su parte, 
JPMorganChase amplió también una línea de crédito existente hasta 3 mil 22 
millones de pesos y extendió su término a mayo de 2027. Estos 
financiamientos le permiten a Konfío contar con recursos para continuar 
otorgando créditos a las Pymes. Además, podrá expandir su oferta crediticia 
a más de 10 mil Pymes en los próximos 24 meses. 

REFORMA   
 

Clientes de Nu podrán depositar y retirar en Yastás  
Ahora las personas que tienen tarjeta de débito con Nu podrán hacer retiros 
de dinero y depósitos a su cuenta desde algún punto Yastás. Con esta alianza 
los 9 millones de clientes de Nu México podrán realizar depósitos y retiros 
de su tarjeta en la red de Yastás que suma más de 5,000 corresponsales con 
presencia en 1,355 municipios del país. En los puntos de transacción de 
Yastás, que en su mayoría son tiendas de abarrotes, tlapalería, farmacias y 
papelerías, los clientes de Nu México podrán realizar depósitos en efectivo 
en cuenta propia y retiros de tarjeta por montos que van desde 100 hasta 
5,000 pesos. De acuerdo con Yastás, sus puntos de atención se caracterizan 
por estar en comunidades donde muchas veces no existen sucursales de 
instituciones financieras, lo cual ayuda a ahorrar tiempo y dinero en traslado 
a las personas. 

EL ECONOMISTA   
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Colocará banca de desarrollo 2 bdp  
La Secretaría de Hacienda informó que la banca de desarrollo acumuló, al 
cierre del tercer trimestre de este año, un saldo de crédito directo e 
impulsado al sector privado por 1.9 billones de pesos y estimó que al cierre 
de 2024 alcanzará 2 billones de pesos. Precisó que al cierre del tercer 
trimestre, la banca de desarrollo logró colocar crédito directo a sus sectores 
de atención por más de 806 mil millones de pesos. La dependencia agregó 
que al mismo periodo se logró una recuperación de cartera por 749 mil 
millones de pesos, reflejando un financiamiento neto total por más de 57 mil 
millones de pesos. Entre los receptores del financiamiento destacan 
Mipymes, a través de Nafin y Bancomext; productores agropecuarios y 
rurales con FIRA; proyectos de infraestructura con apoyo de Banobras; 
acciones de vivienda mediante la Sociedad Hipotecaria Federal; y personal 
de las fuerzas armadas con Banjercito. 

EL FINANCIERO   
 

Inversionistas confían en la solidez financiera de Banobras  
En sus últimas dos operaciones del 2024, el Banco Nacional de Obras y 
Servicios Públicos [Banobras] colocó 30,000 mdp a través de dos ofertas 
públicas en el mercado local. El 16 de diciembre, el Banco colocó un bono y 
la reapertura de un bono por 17,000 mdp que se suman a la operación del 
pasado 5 de diciembre en la que se colocaron tres bonos por 13,000 mdp. La 
entusiasta participación del público inversionista en ambas operaciones 
reafirman la confianza en la solidez financiera y la gestión de Banobras que 
hoy es ya el cuarto Banco del sistema financiero mexicano. Los recursos 
netos obtenidos de ambas transacciones, a través de los bonos, se utilizarán 
para financiar o refinanciar proyectos de infraestructura que contribuyen a 
generar desarrollo y prosperidad compartida. 

EL ECONOMISTA   
 

Son favoritos de hackers finanzas y juegos  
Sectores como el financiero, apuestas deportivas y videojuegos en línea son 
los más atractivos para los hackers en México, luego que al tercer trimestre 
se registró un crecimiento del 35 por ciento en los incidentes, alertaron 
empresas de ciberseguridad. "En México estamos teniendo 100 millones de 
ataques todos los días y estamos viendo un incremento sustancial en este 
tipo de ataques. En el último trimestre de este año creció 35 por ciento en 
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comparación con el trimestre anterior", dijo Carlos Torales, VP de Cloudflare 
para Latam. En tanto, durante mayo el sector financiero sumó el 15 por 
ciento del total de los ataques dirigidos a México; mientras que en junio el 
sector salud fue el más atacado con un 24 por ciento. Dijo que el alza de los 
ataques contra empresas se debe a factores como la digitalización de estos 
negocios. 

REFORMA 
 

El plan de digitalizar a Dondé Banco   
El plan de digitalizar a Dondé Banco ha debilitado el desempeño financiero 
de la institución que lleva Carlos Enrique Carrillo. De acuerdo con una 
revisión a la situación financiera del banco realizada por PCR Verum, el débil 
desempeño está ligado a las inversiones en tecnología, capital humano e 
infraestructura por parte de la administración de la institución financiera. Lo 
anterior ha debilitado el desempeño de la entidad bancaria y se ha agudizado 
aún más por una evolución más lenta de lo esperado en su volumen de 
operación. De acuerdo con la calificadora, estas situaciones han llevado a 
registrar pérdidas significativas en sus últimos cinco periodos y durante los 
primeros nueve meses de 2024 (…) La Asociación Mexicana de Mujeres 
Empresarias (Amexme) y Banorte pactaron ofrecer productos y servicios 
especializados para impulsar a las pequeñas y medianas empresarias del 
País. Lo anterior permitirá ofrecer dichos productos a más de 7 mil mujeres 
empresarias que forman parte de la Asociación en el País. La dirección 
ejecutiva de Banca Pyme de Banorte, a cargo de Ana Laura Medina, espera 
que esta alianza permita acompañar a las empresarias mexicanas con los 
servicios financieros especializados. Banorte ofrecerá a las socias de 
Amexme cuentas de cheques sin monto mínimo de apertura, banca 
electrónica y terminales en punto de venta con tasa preferencial para las 
socias y sin un mínimo de facturación. Las empresarias también podrán 
acceder a créditos de 200 mil hasta 8 millones de pesos con una tasa y 
comisión por apertura preferencial, facilidades de contratación, dispersión 
de nómina sin costo, entre otros servicios (…) Matías Núñez... Es el director 
general de Openbank México, el banco 100 por ciento digital de Grupo 
Santander, que ya inició operaciones en el País. Arrancó con la apertura de 
su sitio web, su app, productos de débito y una cuenta de ahorro que ofrece 
hasta 12.5 por ciento de rendimiento anual. En 2025 incorporará nuevos 
productos y servicios.                                                   REFORMA, columna Capitane 
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Uno de los grandes debates  
Uno de los grandes debates que se va a dar el próximo año es sobre la 
independencia del Banco de México y la posibilidad de que el gobierno de 
Claudia Sheinbaum disponga, con autorización del Congreso de la Unión, de 
las reservas que actualmente supera los 225 mil millones de dólares. Algunos 
miembros de la Junta de Gobierno del Banxico creen que el gobierno federal 
no tendrá recursos suficientes para hacer frente a los programas sociales y 
ante el poco crecimiento económico, la incertidumbre de la inversión 
extranjera y la escasa generación de empleo, los ahorros del banco central 
son un manjar muy apetitoso ante la falta de recursos públicos. En tiempos 
de Miguel de la Madrid, las reservas no llegaban a los 10 mil millones de 
dólares y la economía sobrevivió (…)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5ta Transformación de Darío Celis Estrada 
 

 

Indra por crecer aquí 50% su tamaño al 2026, mayor alcance 
incluido gobierno y adquisiciones otra vía  
A pesar de la compleja situación, en el país hay enormes oportunidades para 
donde se mire. Cierto en 2025 un limitado crecimiento no ayudará y menos 
la zozobra por la reforma judicial y los riesgos con EU. Como quiera una 
compañía resuelta a avanzar fuerte es la española Indra, multinacional que 
está en México desde hace 28 años.  Y es que José Vicente de los Mozos al 
mando del consorcio impulsa la estrategia global “Leading the future” con la 
meta de que su facturación crezca de 4,000 mde a 6,000 mde para 2026. 
México, uno de sus principales reductos junto con España, Italia y Brasil, no 
quedará al margen. Debe pasará de facturar 4,000 mdp a 6,000 mdp para la 
misma fecha, o sea que multiplicará su tamaño en 50%. Recién llegó al timón 
de Indra México el madrileño Raúl López, probado ejecutivo de 60 años que 
ha colaborado en distintas etapas para la compañía. Su reto no será fácil, 
máxime que en este 2024 las ventas sólo crecerán 7%, menos de lo 
esperado, pero en línea con las dificultades del rubro TI. Obvio el objetivo no 
es consistente si hace lo mismo. No es el caso, ya que la multinacional 
pretende ampliar sus horizontes incluso en los rubros que ya atiende como 
la banca. Hoy son nodales Santander de Felipe García Ascencio, BBVA o 
Sabadell de Albert Figueras pero hay más espacio. Igual están las empresas 
de pagos, ideales para su subsidiaria Minsait. 

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombre, Nombres... y Nombres de Alberto Aguilar  
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La empresa financiera mexicana Konfio   
La empresa financiera mexicana Konfio dijo el miércoles que Goldman Sachs 
y JPMorganChase, junto a Afore Sura México, extendieron líneas de 
financiamiento por un total de 7,422 millones de pesos mexicanos (unos 370 
millones de dólares) con el fin de aumentar su oferta de crédito a las Pymes 
del país. La empresa, que ofrece acceso al crédito a las Pymes con diversas 
herramientas de pago, cobro y gestión, destacó que avanza en el proceso 
para conseguir autorización para convertirse y actuar bajo la figura de 
institución de banca múltiple.  

EL ECONOMISTA, columna Acciones & Reacciones   
 

 

Hasta el próximo año será que Control Empresarial   
(…) Hasta el próximo año será que Control Empresarial pueda adquirir 
acciones ordinarias adicionales de Talos, según el informe 8-K entregado a la 
Comisión de Bolsa y Valores (SEC, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos. 
Esto porque el gigante petrolero Talos Energy y la empresa Control 
Empresarial de Capitales, de la cual Grupo Carso, del cual es propietario 
Carlos Slim, posee el 10 por ciento, no podrá adquirir acciones ordinarias 
adicionales de Talos en la medida en que dicha adquisición haga que la 
tenencia del grupo de inversionistas de acciones ordinarias de Talos supere 
el 25 por ciento (…) Al inicio de la semana, Grupo Carso informó a la Bolsa 
Mexicana de Valores (BMV) que, a través de las entidades Zamajal y Control 
Empresarial de Capitales, buscará incrementar en un 30.10 por ciento su 
participación en Talos Energy México, por lo que, al finalizar la transacción, 
tendrá el control del 80 por ciento del capital social de la petrolera, por lo 
que veremos más actividad del grupo mexicano en el siguiente año en el 
sector petrolero (…) (…) En el mercado de financiamiento a las pequeñas y 
medianas empresas (Pymes), Konfío, fundada por David Arana, ha logrado 
ganarse un espacio, y con ello, también de diversos inversionistas que los 
consideran precisamente confiables para trabajar por ello. Ahora tocó a 
Goldman Sachs y JPMorganChase, así como Afore Sura México, en ampliar 
las líneas de financiamiento que tenían con ellos para sumar de manera 
agregada más de 7 mil 422 millones de pesos, recursos que serán dedicados 
al crédito a las Pymes. Eso sí, Afore Sura México es ya el primer inversionista 
institucional mexicano de deuda de Konfío. Esto sin contar que se mantiene 
en proceso para tener autorización como banca múltiple, luego de una 
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década de operar (…) La noticia no sólo es en el mundo deportivo, sino 
también en el de negocios, ya que es una de las figuras que más ha facturado, 
sólo hay que ver la presencia que tiene en todas las industrias, tanto en el 
mundo financiero con Banorte y Banamex, como en el de consumo, con 
Nescafé o tequila Patrón, la salida de Sergio "Checo" Pérez de la escudería, 
anticipan, le dará espacio para tener más presencia con marcas comerciales 
diversas (…) 

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva Reus  
 

 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO 
 

 

México, líder en la emisión de bonos ASG: Climate Bond 
Initiative  
México se convirtió en líder en la emisión de bonos con características 
Ambientales, Sociales y de Gobernanza (ASG), que son instrumentos 
amigables con el medio ambiente y la sociedad, como parte del total de su 
deuda, indicó The Climate Bond Initiative (CBI). En un estudio destacó que 
los bonos sostenibles en México aportaron el año pasado 11,200 millones de 
dólares del mercado, es decir, el 11% del volumen mundial. Javier 
Perochena, Head de Financiamiento Sostenible de Banco Santander, informó 
que este 2024, México también se destacó como la economía con la mayor 
proporción de instrumentos ASG con 38% del total colocado. "El compromiso 
en materia de sostenibilidad de empresas, instituciones e inversionistas en 
México se ve reflejado en el crecimiento y madurez de los financiamientos 
sostenibles", dijo Javier Perochena. Mencionó que con este tipo de 
instrumentos se beneficia el cliente, el medio ambiente y la sociedad. Entre 
los premiados estuvieron Cementos Mexicanos, Nacional Financiera, 
Acueducto Cuchillo II, América Móvil y Megacable, entre otros. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Consumo y exportación sustentan crecimiento económico  
La inversión fija bruta en México perdió terreno en su aportación al Producto 
Interno Bruto (PIB) durante el tercer trimestre del año, periodo en el que el 
sustento de la actividad económica se concentró en el consumo y las 
exportaciones, según cifras del reporte de Oferta y Demanda Global 
Trimestral del INEGI. Entre julio-septiembre, el PIB sorprendió con un avance 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20241219/Nvo_210513084_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20241219/Nvo_210513084_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20241219/Nvo_210513497_7438.pdf


de 1.6 por ciento anual, pero la inversión productiva solo aportó 0.3 puntos 
porcentuales, desde 1.7 puntos porcentuales que llegó a aportar en el 
segundo trimestre del año, de acuerdo con cifras originales. Los 
catalizadores de la actividad económica fueron el consumo, que avanzó 2.9 
por ciento anual, y las exportaciones, que crecieron 7.7 por ciento anual. 
Para Banamex, el menor crecimiento de los ingresos de los hogares llevaría 
a un menor dinamismo del consumo, mientras que la elevada incertidumbre, 
altas tasas de interés y recortes de gasto público, implicarían una caída de la 
inversión. "Las exportaciones se mantendrán con crecimiento moderado por 
la desaceleración de la economía de Estados Unidos". 

EL FINANCIERO   
 

Construcción se desploma 21.5% anual en octubre  
El valor de la producción de las empresas constructoras se desplomó 21.5 
por ciento anual en octubre y ligó seis meses a la baja, ante un menor 
dinamismo del sector público y la cautela que impera en el sector privado, 
según la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC) del INEGI. La 
racha de seis meses con retrocesos se gestó luego de 20 meses con 
crecimiento a tasa anual e impulsada por los proyectos insignia del Gobierno 
Federal. En el desglose, el valor de la producción del sector público mostró 
un descenso de 40.9 por ciento anual en octubre, su sexto mes a la baja; 
mientras que la inversión privada retrocedió 1.9 por ciento anual, su segundo 
mes con lecturas negativas. Al cierre de octubre, la inversión pública aportó 
38.2 por ciento y la privada 61.8 por ciento del total del valor de las empresas 
constructoras. 

EL FINANCIERO   
 

Baja Cepal previsión de PIB para México  
La Cepal recortó su pronóstico de crecimiento para la economía mexicana 
este año a 1.4 por ciento, desde el 1.9 que proyectó en agosto pasado, 
mientras que para 2025 estimó que crecería 1.2 por ciento. En su informe, la 
Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) también ajustó 
al alza su pronóstico para la región a una expansión del 2.2 por ciento en 
2024 de su Producto Interno Bruto (PIB), desde el 1.8 por ciento previo, pero 
dijo que estaría por debajo del crecimiento del 2.3 por ciento del año pasado. 
Mientras que para el próximo año, el bloque de América Latina y el Caribe 
crecería 2.4 por ciento el próximo año, en medio del riesgo a que se agudicen 
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tensiones geopolíticas y comerciales globales, así como con un menor 
impulso de la demanda, dijo el organismo. Sugirió impulsar el consumo 
privado en la región. 

REFORMA   
 

 

A 30 años del "error de diciembre"  
La tarde del 19 de diciembre de 1994 fue el inicio del denominado "error" de 
aquel mes, que, si bien trajo altos costos en el corto plazo para la economía, 
también fue el detonante para una de las decisiones estructurales que ha 
traído estabilidad financiera en los años recientes: la libre flotación del tipo 
de cambio. Y es que el Banco de México en su Informe Anual de 1994 relató 
que, en aquel año, el mercado cambiarlo estuvo sujeto a muchas presiones, 
tanto de índole internacional como doméstica. Entre las primeras estuvo la 
subida de tasas de interés en Estados Unidos que presionó la salida de 
capitales del país, y entre las segundas, eventos como el asesinato del 
candidato presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Luis 
Donaldo Colosio el 23 marzo de 1994, y una situación similar el 28 de 
septiembre con el dirigente nacional del mismo partido José Francisco Ruiz 
Massieu, además de los anuncios y acciones del Ejército Zapatista de 
Liberación Nacional (EZLN), en particular en diciembre de aquel año. 

EXCÉLSIOR   
 

El escándalo de la reforma al Infonavit  
El último round que la 4T tendrá con la oposición en este 2024 es la discusión 
sobre la reforma a la Ley del Infonavit. La discusión para modificar el marco 
jurídico a su antojo se extenderá hasta las primeras semanas del siguiente 
año, por decisión del coordinador morenista en San Lázaro, Ricardo Monreal, 
quien reconoce que la minuta requiere de un mayor análisis. El problema de 
fondo es que hay un temor entre sindicatos y organismos patronales de que 
el gobierno eche mano de los 2.4 billones de pesos de los fondos de vivienda 
para destinarlos a otras tareas, como la construcción de vivienda (…) El 
mayor problema es que, más allá de las intenciones abusivas, esta onerosa 
bolsa de recursos no es de utilidad para ganar liquidez presupuestal. De 
entrada, éstos son generados por las aportaciones de los trabajadores y los 
patrones, y al igual que en el caso de las Afores, un importante porcentaje 
del capital está colocado por fondos de inversión en bonos a mediano y largo 
plazo. Del patrimonio total del Instituto, alrededor de 900 mil millones se 
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encuentran en ese esquema, y los otros 1.5 millones corresponden a la 
cartera de crédito. Es una estructura financiera que, en el mismo gobierno, 
dicen que el ingeniero agrónomo que llevó durante seis años las riendas de 
Pemex no alcanza a entender (…)  

EL UNIVERSAL Columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado 
 

 

Infonavit: primero hicieron la cirugía  
El nuevo gobierno de México ha exhibido su verdadero cariz con la reciente 
reforma de la Ley del Infonavit: primero hace las cirugías, y después emite 
los diagnósticos. Hasta hace poco lo que sabíamos era que el Infonavit 
iniciaría la construcción de casas a través de una nueva empresa filial, para 
arrancar la acometida hacia la edificación de un millón de viviendas en el 
sexenio. Para ello se requería reformar la ley, porque su objeto social está 
anclado a ser una institución puramente financiera que capta recursos, los 
invierte, y otorga créditos (…) Pero las cosas cambiaron y, lo que empezó 
siendo una reforma de carácter social, se transformó en la cacería, desde el 
Senado, de un tesoro de miles de millones de pesos, donde al gobierno le 
empezaron a estorbar las estructuras del Instituto, los procesos para 
nombrar Director General —actualmente Octavio Romero—, y la ruta de 
acceso directo a los fondos. Y así, sin mediar explicación, se dio un albazo 
mayor (…) Esto no se había visto en la 4T: primero se hace la cirugía legal y 
luego se explican las razones detrás de los cambios. Pero refleja lo que 
vendrá. El gobierno y la LXVI legislatura apenas inician, y ahora sabemos que 
son capaces de alterar regulaciones y después encontrar la justificación que 
le da soporte a los cambios (…)  

EL HERALDO DE MÉXICO Columna Un Montón de Plata de Carlos Mota 
   

 

Una desaceleración muy desigual  
Poco a poco empiezan a surgir indicadores oportunos de los últimos meses 
del año, que confirman algunas tendencias de la economía mexicana (...) El 
comportamiento es diferenciado, pues hay sectores, como el de la venta de 
autos, que tuvo en noviembre un importante repunte. Van algunos detalles 
y luego las conclusiones. El INEGI dio a conocer esta semana que el indicador 
oportuno del consumo privado creció a tasa anual 1.9 por ciento en octubre 
y 1.5 por ciento en noviembre. Las tasas son menores que las de los meses 
previos. En el tercer trimestre el ritmo fue de 2.6 por ciento en promedio y 
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en el segundo había sido de 3.5. La tendencia al freno es evidente, aunque, 
a diferencia de otras variables, como la inversión fija bruta, que ya tiene dos 
meses de caídas, el consumo se mantiene en el terreno del crecimiento, así 
éste sea menor (...)  

EL FINANCIERO Columna Coordenadas de Enrique Quintana   
 

Eliminen la línea 3, pero repiensen la gobernanza  
La línea 3 ha estado históricamente asociada a los liderazgos de los sectores 
empresarial y obrero, como una reminiscencia de la operación del Infonavit 
previo a la reforma de 1992. No está mal que se transparente, incluso, se 
cancele como mecanismo, pero no debe ser utilizada como ariete en contra 
del tripartismo, pues, incluso la presidenta Claudia Sheinbaum, tiene la 
posibilidad de exigirle al sector obrero y al patronal transparencia en la 
asignación de créditos ligados a las líneas uno, dos y tres del Infonavit (...) Es 
el mismo caso con el Registro Único de Vivienda (RUV), que nació para tener 
un registro de la vivienda nueva y usada y trazar las políticas de 
financiamiento más adecuadas. Desparecerlo no abona a la transparencia, 
por el contrario, debiera estar ligado, además, a la modernización y 
digitalización de todos los registros públicos de la propiedad (...) #CDMX... El 
viernes, Juan Pablo de Botton, secretario de Administración y Finanzas de la 
CDMX, presentará el presupuesto de la Ciudad de México ante la Junta de 
Coordinación Política. Posteriormente, y ante las comisiones unidas de 
Presupuesto y Hacienda, harán lo propio el subsecretario de Egresos (Jorge 
Esquinca) y el tesorero (Gerardo Gutiérrez). Será un presupuesto equilibrado 
y con foco en los proyectos prioritarios de la jefa de Gobierno, Clara Brugada. 

EXCÉLSIOR Columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado 
 

La Fed fue realista, falta Banxico  
El Comité de Tasas de la Reserva Federal (FOMC, por sus siglas en inglés) fue 
totalmente responsable en su decisión de política monetaria el día de ayer y, 
a mi juicio, pone contra la pared a Banxico. El FOMC de ayer fue de los que 
yo he llamado Premium, porque además de Comunicado y Conferencia de 
Prensa de su presidente, Jerome Powell, hay nuevas proyecciones macro y 
actualización del gráfico de puntos. Sólo en marzo, junio, septiembre y 
diciembre hay cambio de pronósticos y actualización del Dot Plot o gráfico 
de puntos, que es donde los miembros del FOMC ponen sus proyecciones 
para las tasas de los fondos federales, en este caso para 2025, 2026 y largo 
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plazo (…) La medida era ampliamente esperada, lo sorpresivo fue que no 
hubo unanimidad, un miembro votó por no bajarla. Pero lo más fuerte fue 
que en el nuevo diagrama de puntos la Fed dibujó una pausa hasta 
septiembre de 2025, es decir, el rango de 4.25 a 4.50 por ciento se perfila 
para estar fijo un rato. Apenas en septiembre de 2024, el Dot Plot 
consideraba cuatro recortes de 25 pb para 2025, uno cada trimestre, el de 
ayer sólo ve dos uno en septiembre y otro en diciembre (…) 
 

REFORMA Columna En el Dinero de Joel Martínez   
 

Sin rastros de transparencia   
Nos comentan que el gobierno federal reúne cada vez más información en 
el poder Ejecutivo, debido a que hay datos de obras, programas y gastos que 
no pueden ser públicos, porque primero deben pasar por el visto bueno de 
la Presidenta. Aunque ya ocurría desde la administración anterior, nos hacen 
ver que ante la inminente desaparición del INAI se ve imposible que en 
Palacio Nacional analicen las solicitudes de transparencia que llegan de todos 
los rincones del sector público (...) Adrián Alcalá, comisionado presidente del 
INAI, cuenta los días para que se publique su extinción en el Diario Oficial de 
la Federación y le toque decir adiós.  

EL UNIVERSAL, Columna Desbalance   
 
 

 

La CDMX en busca de físcal  
Por fin, el Consejo Judicial Ciudadano alcanzó un acuerdo, para presentar la 
terna de los personajes idóneos para de ahí definir quién va a ocupar la 
titularidad de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México. El 
nombre de cada uno de los tres personajes son: Anaid Elena Valero, quien 
ha fincado parte su experiencia profesional en la Suprema Corte de justicia 
de la Nación (SCJN); Ulrich Richter, destacado abogado y maestro en Ciencias 
Penales del Instituto Nacional de Ciencias Penales y Bertha Alcalde Luján, ha 
ocupado diversos cargos públicos, el último como directora del ISSSTE y 
quien durante este proceso ha provocado incertidumbre en el proceso de 
selección... 

24 HORAS, Columna Hecho y Susurros de Dolores Colín 
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ENTORNO POLÍTICO 
 

 

Infonavit devela fraude; vendían las mismas casas miles de 
veces  
El director general del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit), Octavio Romero Oropeza, dio a conocer que se 
detectó una red de corrupción integrada por trabajadores, notarios, 
despachos y peritos valuadores, la cual otorgó múltiples créditos sobre una 
misma propiedad. El Infonavit detectó este esquema en 21 entidades 
federativas, entre ellas Jalisco, Baja California, Nuevo León, Tlaxcala y Estado 
de México, donde incluso esta red de corrupción vendió 496 casas hasta 4 
mil 130 veces. Romero Oropeza detalló que en el Estado de México tres 
notarios, dos despachos de valuación, tres peritos valuadores, tres 
controladores y seis trabajadores del Infonavit vendieron 496 casas hasta 4 
mil 130 veces. 

MILENIO DIARIO   
 

Presidencia apremia la reforma: "ayudará a transparentar 
fondos"  
La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que la reforma a la Ley del 
Infonavit busca erradicar la corrupción en el instituto, al subrayar que su 
actual estructura orgánica impide que la Auditoría Superior de la Federación 
revise los fondos. "El objetivo de la reforma es erradicar la corrupción, que 
se transparente el uso de los recursos para los trabajadores, que son sus 
fondos de ahorro", destacó en la mañanera. La mandataria afirmó que las 
modificaciones a la ley tienen el fin de que el Instituto del Fondo Nacional de 
la Vivienda para los Trabajadores tenga transparencia, controles y dirección. 

MILENIO DIARIO   
 

 

Abren puerta a cambiar reforma  
En la Cámara de Diputados hay disposición de modificar la reforma al 
Infonavit, después de escuchar a todas las partes que podrían sentirse 
afectadas por el dictamen que se aprobó en el Senado el pasado viernes. "El 
hecho de hacer una pausa y estar en un proceso de reflexión y de escuchar 
a los sectores distintos implica —se los digo con toda seriedad— que pueda 
sufrir modificaciones el dictamen que nos envió la Cámara de Senadores. ¿En 
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qué profundidad y qué temas? No lo sé, porque eso es parte del diálogo que 
tendremos en las comisiones, tanto en la de Vivienda como en la comisión 
legislativa de Trabajo y Previsión Social", anunció el Jefe de la bancada de 
Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal. "Y antes de aprobarla, esta ley, 
vamos a escuchar a los sectores y vamos a reflexionarla bien", prometió. 
 

EXCÉLSIOR   
 

Empresarios callan ante el destape de red de corrupción  
Las confederaciones de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y 
Turismo (Concanaco), de Cámaras Industriales (Concamin) y Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) no reaccionaron a las acusaciones de actos 
de corrupción cometidos en contra del Infonavit. Mientras como suplentes 
se encuentran Luis Rafael Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), y Luis Alberto Moreno Gómez 
Monroy, dirigente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y 
Promoción de Vivienda (Canadevi). La dirección sectorial empresarial tiene 
el encargo de impulsar las opiniones, sugerencias y consideraciones que 
surgen de las reuniones con los organismos patronales y con sus 
representantes en los órganos colegiados del Infonavit, para garantizar el 
adecuado manejo del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores. 
 

LA JORNADA   
 

Cunde por todo el país el abandono de viviendas  
Tlajomulco de Zúñiga es el municipio con más viviendas abandonadas del 
país, con 77 mil, según el censo de vivienda y población 2020 del Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi); tan sólo en la etapa 15 de la 
colonia Lomas del Mirador hay 500 departamentos distribuidos en decenas 
de edificios que quedaron en obra negra desde 2013, luego de que la 
constructora Homex estuvo a punto de quebrar. En Lomas del Mirador se 
hallaron en los recientes seis años dos de las fosas clandestinas con mayor 
número de muertos en Jalisco y en el país: 54 cuerpos en Mirador etapa 1, 
en diciembre de 2019, y 110 en Mirador etapa 2, en julio de 2020. 
 

LA JORNADA   
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Matan a agente de García Harfuch  
En el ataque más grave y directo contra autoridades federales desde que 
iniciaron operativos en Culiacán en octubre pasado, sujetos bajo el mando 
de Alfredo Beltrán "El Mochomito", ejecutaron ayer por la tarde a Halexy 
Guadalupe Velderrain Con, agente especial de inteligencia de la Secretaría 
de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC). Velderrain Con, de 43 años de 
edad, originario de Guaymas, Sonora, y que inició su preparación en 2009 en 
la extinta Policía Federal, era un agente de extrema confianza de Omar 
García Harfuch, secretario de Seguridad federal. El ataque al agente de la 
SSPC ocurrió en Villas del Río, una zona de incidencia delictiva en Culiacán 
con robos, asaltos y desapariciones de personas y que se considera como 
territorio bajo control de "Los Chapitos". 

REFORMA   
 

Harfuch advierte que no habrá impunidad en Sinaloa  
Policías federales de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
(SSPC) fueron emboscados ayer por criminales en Culiacán, Sinaloa. El hecho 
derivó en una balacera en la que un elemento federal murió. Omar García 
Harfuch, titular de la SSPC, quien está en Culiacán supervisando el operativo 
para intentar revertir la espiral de violencia en la entidad, que ayer cumplió 
100 días de narcoguerra tras una fractura al interior del Cártel de Sinaloa, 
confirmó la muerte y prometió detener a los responsables. Tras la agresión, 
iniciaron trabajos de inteligencia que permitieron identificar a Jesús Alfredo 
Beltrán, el Mochomito (hijo de Alfredo Beltrán Leyva, el Mochomo), como 
responsable del ataque. 

EL FINANCIERO   
 

Mueren por mina otros 2 militares en Michoacán  
Dos elementos de la Secretaría de la Defensa (Sedena) murieron mientras 
trataban de desactivar un artefacto explosivo, tipo mina, en la localidad 
Paredes del Ahogado, en el municipio de Buenavista, Michoacán. Ese mismo 
día, en el municipio de Cotija dos elementos del Ejército murieron debido a 
heridas causadas por explosivos que detonaron durante un operativo en el 
que pretendían desmantelar un campamento de civiles armados. En el 
incidente, otros cuatro militares resultaron heridos. El Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) lamentó la muerte de los elementos 
castrenses y condenó la violencia en Michoacán.                                  REFORMA   
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Posible que el hijo de El Mayo Zambada testifique en juicio 
contra su padre  
Los fiscales federales del Departamento de Justicia de Estados Unidos no 
descartan la posibilidad de que Vicente Zambada Niebla sea testigo en un 
eventual juicio de su padre, Ismael El Mayo Zambada García. En una carta 
enviada este miércoles al juez federal Brian Cogan, encargado del caso 
contra El Mayo, los fiscales federales recuerdan que Zambada Niebla fue co-
conspirador del acusado por narcotráfico y que se declaró culpable como 
parte de un acuerdo de cooperación con el Departamento de Justicia de 
Estados Unidos. Dado que Vicente Zambada implicó a su padre durante su 
testimonio en el caso de El Chapo, donde declaró sobre su papel trabajando 
para Zambada García y Guzmán Loera en su manejo del cártel de Sinaloa, y 
que su abogado sigue siendo Frank Perez, el mismo que ahora representa a 
su padre, surge un posible conflicto de intereses legal. 

LA JORNADA   
 

Ratifica Sheinbaum apoyo a "nuestros hermanos" en EU  
En el Día Internacional del Migrante, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo 
rindió en Palacio Nacional un homenaje a los connacionales que viven en el 
extranjero, particularmente a los que están en territorio estadunidense. Vía 
remota desde El Paso, Texas, el titular de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, resaltó el avance en el fortalecimiento 
de la red consular y en la estrategia de defensa jurídica para los mexicanos 
en el país del norte. Apareció acompañado de connacionales, líderes de 
organizaciones y los cónsules de El Paso y Del Río, Texas; Nogales y Tucson, 
Arizona, así como Albuquerque, Nuevo México. 

LA JORNADA   
 

De la Fuente va a EU para cerrar filas con consulados 
mexicanos  
El secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, inició su gira 
de trabajo por Estados Unidos para coordinar los trabajos con consulados en 
favor de los paisanos. En el marco del Día Internacional del Migrante, el 
canciller aseguró que los consulados de México apoyarán a los paisanos que 
lo requieran durante la administración del futuro presidente Donald Trump. 
"Tenemos 53 en EU y vamos a tratar de que estén pendientes y apoyando a 
todos nuestros migrantes; ellos no van a estar solos", dijo De la Fuente en su 
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visita a El Paso, Texas. Por su parte, la presidenta Claudia Sheinbaum destacó 
que los paisanos son héroes que han salido adelante y afirmó que "vamos a 
apoyar siempre a nuestros hermanos del otro lado de la frontera". 

MILENIO DIARIO   
 

 

El gobierno reubicará a 3 mil migrantes que viven en las 
calles  
El gobierno capitalino reubicará -en un periodo de tres meses- a 3 mil 
migrantes que se encuentran en situación de calle para colocarlos en lugares 
dignos. Durante la conmemoración del Día Internacional de las Personas 
Migrantes, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, se comprometió a que no 
haya ni una persona más en movilidad en la calle, por lo que llegará a 
acuerdos con las organizaciones civiles con la finalidad de garantizar refugios 
en los que puedan recibir alimentos y distintos cuidados. También se les dará 
acompañamiento para agilizar los trámites que requieren hacer con las 
autoridades federales en cuanto a su identidad, asuntos consulares, 
solicitudes de refugio y orientación para su regularización migratoria. 

LA JORNADA   
 

Temor a abusos y separaciones con Trump activa a ONG de 
paisanos en EU  
A la vez que crece el miedo entre las comunidades de migrantes en Estados 
Unidos, particularmente entre la mexicana, también aumentan los 
preparativos para hacerle frente a las deportaciones masivas con las que 
amenazó el presidente electo Donald Trump a partir del 20 de enero, cuando 
tome posesión del cargo. En entrevista con La Razón, Carlos Arango, vocero 
del Frente Nacional de Migrantes con sede en Chicago, Illinois, explicó que 
de momento se encuentran analizando las posibles violaciones en que 
pueden incurrir las autoridades con una deportación, por lo que ya se 
preparan para alistar demandas que protejan a las personas en ese país. 

LA RAZÓN   
 

Sale la novena caravana migrante en tres meses  
Una nueva caravana salió ayer de Tapachula, en el marco del Día 
Internacional del Migrante, en busca de avanzar al centro y norte de México, 
así como para visibilizar la crisis humanitaria que padecen los 
indocumentados, aseguró el activista Luis García Villagrán, del Centro de 
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Dignificación Humana AC. Unas mil 500 personas emprendieron la caminata 
en los primeros minutos de ayer hacia la carretera costera de Chiapas, por 
donde avanzaron unas seis horas hasta llegar al municipio de Huehuetán 
para realizar su primer descanso. Por su parte, la venezolana Rubí Vázquez 
expresó que ser migrante es una de las peores condiciones del ser humano, 
porque se abandonan la familia y el lugar de origen en busca de una vida 
mejor. 

LA JORNADA  

"Fuimos al muro y nos tiraron gas pimienta"  
Cientos de migrantes se movilizaron en la frontera entre Ciudad Juárez y El 
Paso, Texas, ante la falsa versión de que Estados Unidos abriría el muro para 
que pudieran cruzar. En respuesta, militares estadounidenses les dispararon 
balas de goma y gases para evitar que se acercaran a la valla metálica 
instalada frente al muro fronterizo. Las personas dijeron que habían recibido 
mensajes de texto en los que les aseguraban que este 18 de diciembre, con 
motivo del Día Internacional del Migrante, Estados Unidos abriría una puerta 
en la frontera para permitirles el paso y solicitaran asilo. Aunque las 
autoridades estadounidenses y directores de albergues les hicieron saber 
que la información era falsa, los migrantes buscaron ayer, durante todo el 
día, la supuesta puerta abierta. 

EL UNIVERSAL   
 

Partidos políticos ocultan sueldos de sus dirigentes  
En la antesala de la extinción del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso 
a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), partidos políticos, 
sobre todo de oposición, que enarbolaron el discurso de defensa del derecho 
a la transparencia y la permanencia del instituto, en los hechos siguen siendo 
opacos. El pasado 4 de noviembre El Universal, vía la Ley de Transparencia, 
solicitó a los seis partidos nacionales —Morena, PAN, PRI, PT, PVEM, y MC— 
información básica que por ley debe ser pública, como los salarios de sus 
dirigencias nacionales vigentes a noviembre de 2024, así como si sus líderes 
gozaban de prima vacacional, caja de ahorro, seguro de gastos médicos 
mayores, aguinaldo o cualquier prestación económica o en especie 
relacionada con su función. Morena aseguró que la información estaba en la 
Plataforma Nacional de Transparencia; sin embargo, al revisarla se constató 
que los datos no se encuentran actualizados. 

EL UNIVERSAL   
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TEPJF multa a pagés por "Expresiones de odio"  
La Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) determinó que la periodista, Beatriz Pagés Llergo, empleó símbolos, 
imágenes y expresiones que incitaron al odio y la discriminación contra 
Morena y su entonces candidata presidencial, Claudia Sheinbaum. El TEPJF 
impuso una multa económica de 7 mil 780 pesos a Pagés Llergo. Además, en 
la misma portada se añadía la frase: "no permitamos que gane", acompañada 
de un artículo firmado por la periodista, reforzando la crítica visual y escrita. 
En el análisis del tribunal, se concluyó que las comparaciones con el nazismo 
excedieron los límites de la libertad de expresión. El proyecto aprobado por 
unanimidad señaló que este tipo de contenido podría haber influido 
negativamente en la percepción de los votantes, distorsionando la 
información disponible durante el proceso electoral 2023-2024. 

CONTRARÉPLICA   
 

Avalan división geográfica para elegir a juzgadores  

Con el voto en contra de la magistrada Janine Otálora, la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación confirmó el marco 
geográfico con el que el Instituto Nacional Electoral (INE) dividió al país para 
realizar la elección judicial de junio de 2025. Por mayoría de votos, la Sala 
Superior calificó de infundadas las inconformidades presentadas por varios 
ciudadanos, quienes cuestionaron la competencia del INE para definir la 
geografía electoral y confirmó que ese organismo es, constitucionalmente, 
la autoridad encargada de ese tema para llevar a cabo elecciones, en este 
caso de ministros, magistrados y jueces federales. Otálora Malassis votó en 
contra del proyecto elaborado por la magistrada presidenta Mónica Soto, al 
considerar que el marco geográfico definido por el INE es inexacto y sí 
vulnera el derecho de las personas a votar y ser votadas. 

MILENIO DIARIO   
 

 

Con 6 mmdp, INE prevé sacar elección judicial  
El Instituto Nacional Electoral perfila que el presupuesto para la elección 
judicial sufrirá un ajuste de 7 mil millones de pesos tras la reducción 
aprobada por la Cámara de Diputados, para quedar en un total de 6 mil 132 
millones de pesos. El INE había solicitado un monto de 13 mil 205 millones 
de pesos para la organización de esta elección, es decir, que el recorte 
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representa una disminución de 46%. El anteproyecto aún debe ser aprobado 
por la Comisión Temporal de Presupuesto encabezada por Uuc-kib Espadas 
e integrada por Norma de la Cruz y Rita Bell López, ambas consejeras 
cercanas a la presidenta Guadalupe Taddei. Y posteriormente, por el Consejo 
General del INE. 

EL UNIVERSAL   
 

Denuncian a Borrego por boda en el Munal.  
El diputado del PAN, Daniel Chimal García, presentó una denuncia 
administrativa en contra de Martín Alonso Borrego, ex colaborador de la 
Secretaria de Medio Ambiente, Alicia Barcena, por usar su cargo para facilitar 
el uso del Museo Nacional de Arte (Munal) para su boda. El legislador 
informó que presentó la denuncia ante la recién creada Secretaría 
Anticorrupción y de Buen Gobierno debido a acciones que constituyen 
peculado, abuso de funciones y tráfico de influencias. Chimal García dijo que 
confían en los oficios de objetividad de la dependencia creada por la actual 
Administración para combatir la corrupción. De acuerdo con el portal 
Latinus, el pasado 4 de octubre Borrego fingió la organización de un evento 
diplomático -la celebración del 89 aniversario de las relaciones diplomáticas 
entre México y Rumania-, para hacer uso del Munal y celebrar su boda 

REFORMA  
  

 

Senado dispara gasto por creación de 16 comisiones  
El Senado aumentó sus comisiones de trabajo, de 50 que existieron en los 
últimos seis años, a 66, lo que implica un incremento de 74.7% en el gasto, 
pues cada presidencia de comisión cuesta 281 mil pesos y 150 mil pesos por 
secretaría y, de forma inédita, ahora hay hasta siete secretarías en 
comisiones, por lo que el costo mensual pasó de 22.5 millones de pesos a 
39.3 millones de pesos por comisión. Las LXII y LXIII Legislaturas, que 
operaron del 12 de septiembre de 2012 al 31 de agosto de 2018, 
nuevamente bajo el dominio del PRI, contaron con 64 comisiones, y las LXIV 
y LXV Legislatura, que existieron del 1 de septiembre de 2018 al 31 de agosto 
de este año, y que tuvieron a Morena como fuerza mayoritaria, tuvieron 50 
comisiones. 

EXCÉLSIOR   
 
 

 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20241219/116fbe4-2e45fca.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20241219/116fb29-2e45e5c.pdf


Dará Sheinbaum informe de 100 días de gobierno  
El domingo 12 de enero de 2025, la presidenta Claudia Sheinbaum dará en 
el Zócalo capitalino un informe de los primeros 100 días de su gobierno. La 
mandataria hizo este anuncio en su conferencia de ayer, donde, en el marco 
del Día Internacional del Migrante, presentó el Himno Migrante, el cual fue 
interpretado por los músicos del colectivo Legado de Grandeza, a quienes 
invitó a tocar en su informe de los 100 días. Sheinbaum reconoció la labor de 
los paisanos. "Decimos que las y los hermanos mexicanos que están en 
Estados Unidos son héroes y heroínas, que han salido adelante, valerosos, 
valerosas, y nosotros no sólo los vamos a reconocer siempre, sino además 
vamos a apoyar siempre a nuestros hermanos del otro lado de la frontera", 
dijo. 

EL FINANCIERO   
 

Planean 'exonerar' a Alpízar  
El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) perfila dar carpetazo a las denuncias 
contra Carlos Alpízar Salazar, ex Secretario del Ministro en retiro Arturo 
Zaldívar, por chantajear y extorsionar a Jueces para dictar fallos en favor del 
Gobierno federal. Los consejeros afines a la 4T, Bernardo Bátiz, Celia Maya, 
Verónica de Gyvés y Sergio Molina votaron a favor del recurso presentado 
por el ex funcionario para cerrar su caso, mientras que la Ministra presidenta 
Norma Piña y los consejeros José Alfonso Montalvo y Lilia Mónica López 
Benítez se pronunciaron en contra. 

REFORMA   
 

Se da Samuel su Navidad: rancho de 700 hectáreas  
La bonanza inmobiliaria del gobernador de Nuevo León, Samuel García, sigue 
creciendo. Después de revelarse en mayo pasado que el mandatario recibió 
un terreno de 176 hectáreas en el cerro del exclusivo sector la Mesa de la 
Corona, en San Pedro, cuyo valor comercial ronda los 700 millones de pesos, 
ahora posee un rancho de 700 hectáreas, ubicado en Burgos, Tamaulipas, y 
colindante con Linares, en Nuevo León. Una investigación de Grupo Reforma 
realizada durante más de tres meses revela que García, a través de su 
empresa Saga Tierras y Bienes Inmuebles, adquirió en diciembre de 2023 el 
predio señalado como terreno rústico marcado como finca número 156, 
entre los Ejidos Mederos y El Peñón, en Burgos. 

REFORMA   
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Tumban en Oaxaca red de aviadores  
El Gobierno de Oaxaca, a cargo del morenista Salomón Jara, desmanteló una 
red de mil 334 aviadores, en la que había políticos afines a la "Cuarta 
Transformación" que cobraban en la nómina estatal sin ejercer funciones. 
Los aviadores habrían sido basificados en los sexenios del ex priista y ahora 
morenista Alejandro Murat (2016-2022), así como en las gestiones del ex 
mandatario panista, ahora emecista, Gabino Cué (2010-2016), y del también 
priista Ulises Ruiz (2004-2010). Algunos de los casos que se revelaron fueron 
el de la diputada local morenista, Daniela Taurino, quien presumió como un 
logro que le hayan quitado su plaza. "En congruencia al movimiento del cual 
formo parte, acompaño la decisión del decreto que propuso el gobernador 
a la legislatura que integro (...) En el movimiento que milito no hay privilegios 
y mi plaza ha sido revocada", dijo en un comunicado. 

REFORMA   
 

Trabajadores públicos de Ecatepec demandan pagos  
Los 4 mil 100 empleados adheridos al Sindicato Único de Trabajadores de los 
Poderes, Municipios e Instituciones Descentralizadas del Estado de México 
(Suteym) realizaron cinco bloqueos simultáneos, desde las seis de la mañana 
de ayer, en vialidades de la demarcación para protestar por la falta de pago 
de salarios, aguinaldo y prima vacacional, entre otras prestaciones, para 
operadores del Sistema de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de 
Ecatepec (Sapase), el Sistema DIF y el ayuntamiento. Los cierres colapsaron 
las principales vialidades de la localidad como la vía Morelos, la avenida 
López Portillo, la carretera federal Texcoco-Lechería, la López Mateos, la 
avenida Central y Río de los Remedios. Miles de usuarios del transporte 
púbico y automovilistas resultaron afectados. 

LA JORNADA   
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ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL 
 

 

Inflación en UK complica un recorte de tasas del BoE  
La inflación anual de Reino Unido subió, nuevamente, en noviembre por 
encima de la tasa objetivo del Banco de Inglaterra (BoE), lo que reafirma las 
expectativas de que evitará recortar las tasas de interés hoy. El índice de 
precios al consumidor registró 2.6% en los 12 meses hasta noviembre, frente 
a 2.3% de octubre, informó la Oficina de Estadísticas Nacionales. El IPC 
registró un mínimo de tres años del 1.7% en septiembre antes de que el 
aumento de las facturas de energía lo empujara nuevamente por encima del 
objetivo de inflación del BoE del 2.0 por ciento. 

EL ECONOMISTA   

 
Anuncio en EU "hunde" a las bolsas  
Una venta masiva de capitales se desató al interior de las bolsas de valores 
de Nueva York después de que la Reserva Federal (Fed) mostró una postura 
más restrictiva en su anuncio de política monetaria. Los principales índices 
de renta variable terminaron la sesión con profundas caídas, empezando por 
el Nasdaq con 3.56 por ciento, la más profunda desde julio pasado; le siguió 
el S&P 500 con una pérdida de 2.95 por ciento, y para el caso del Dow Jones 
la baja fue de 2.58 por ciento, con lo que sumó 10 jornadas con pérdidas, la 
mayor racha de caídas en 50 años. 

EL FINANCIERO   
 

 

Fed recorta tasa; se irá con más calma en 2025  
La Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos cumplió con las expectativas y 
recortó en 25 puntos base la tasa de interés, la tercera de manera 
consecutiva, y aunque espera hacer más ajustes a lo largo del 2025, los hará 
con cautela. Con la decisión de política monetaria, el rango de la tasa de los 
fondos federales se ubica entre 4.25 y 4.50 por ciento; hacia el 2025, el dot 
plot revela que en el siguiente año se harán recortes por un total de 50 
puntos, en contraste con la proyección de septiembre pasado, cuando se 
esperaba que fueran por 100 puntos. "Yo diría que hoy fue un día más difícil, 
pero decidimos que era la decisión correcta porque pensamos que era la 
mejor para fomentar el logro de nuestros dos objetivos, el máximo empleo 
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y la evolución de los precios", dijo el presidente de la Fed, Jerome Powell en 
conferencia de prensa. 

EL FINANCIERO   
 

La Fed recorta su tasa; impacta en el tipo de cambio y tumba 
las bolsas  
La Reserva Federal (Fed) recortó ayer por tercera vez consecutiva la tasa de 
interés en 25 puntos base (pb), hasta un rango de 4.25-4.50%, y advirtió que 
ralentizará el ritmo de caída de los costos de los préstamos, dada la relativa 
estabilidad de la tasa de desempleo y el escaso avance reciente en la 
reducción de la inflación. El banco central estadounidense, que también 
revisó sus previsiones macroeconómicas, contempla ahora sólo dos recortes 
de tasas de un cuarto de punto porcentual cada uno en el 2025, menos que 
los cuatro anunciados previamente. La Fed también aumentó su pronóstico 
de inflación para el año próximo, de 2.1 a 2.5%, y no creen que regrese a su 
objetivo de 2% antes del 2027. 

EL ECONOMISTA   
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Mercados 

INDICADORES FINANCIEROS 

 Información al cierre del miércoles 18 de diciembre de 2024 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↓49,968.44 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS -453.17 

VARIACIÓN EN %: -0.9 

 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 19.76 20.87 FIHO 12 9.02 

 

Dólar 

interbancario 

20.22 20.23 LASITE B-2 6.11 

 

Dólar canadiense 14.15 14.15 CMR B 3.13 

 

Euro 21.22 21.23  

 Libra esterlina 25.79 5.81 
EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.12 0.12 ELEKTRA * -13.63 

 ORBIA * 6.38 

ANB * -6.03 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↓42,326.87 

NASDAQ ↓19,392.69 

 

METALES 

 

 

 

 

   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 50,600.00 56,900.00 Anterior Actual 28 Días 9.80 

 

Centenario 62,700.00 70,600.00 8.332529 8.331838 91 Días 
9.84 

 

Plata onza libre 625 750     

 

 PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          
 

$70,36 dólares por barril 

BRENT                   
 

$73,75 dólares por barril 

TIIE 28 

Anterior Actual 

10.4188 10.4150 

  


